



Centre Ecuménique
de Catéchèse

14 rue du Village-Suisse
1205 Genève

info@coec.ch / www.man-hu.ch / www.coec.ch / 022 807 12 61/62

Bartimée



Man Hû est un outil de narration biblique et d'animation approprié pour l'enfance, l'adolescence, l'âge adulte, ainsi que pour des rencontres intergénérationnelles et œcuméniques, outil développé par le [Centre Œcuménique de Catéchèse de Genève](#) (COEC). Il s'inspire directement de l'approche catéchétique [Godly Play®](#), notamment dans la façon de présenter les histoires bibliques, de les raconter et les questions posées en fin de narration.

Susciter un questionnement, chercher des pistes, des ébauches de réponses... voilà le type de spiritualité que la narration des Man Hû souhaite favoriser.

Pour plus d'informations : <https://man-hu.ch/>

MAN HÛ « Bartimée »

Contenu :

- 1 tissu beige
- 2 bougies blanches (dont 1 dans un support extensible)
- 1 capuche brune
- 10 personnages en bois
- 1 cœur en feutrine rouge
- 1 panneau Jéricho
- 1 boîte d'allumettes

MAN HÛ «Bartimée»

Conseils pour la narration :

- Apprendre le récit par cœur, pas seulement le mémoriser mais surtout l'apprendre avec le cœur, entre en alliance avec le récit, le méditer, l'intérioriser
- Se poser, prendre du temps, raconter lentement, de façon à sortir du rythme rapide habituel
- Ne pas regarder les participants, mais regarder le récit car il est bien que le regard des participants soit sur le récit et pas sur le narrateur. C'est le récit qui est au centre. La Parole de Dieu parle par elle-même
- Avoir répété plusieurs fois avec le matériel en donnant de l'importance aux gestes : chaque geste à une signification
- Avoir un fond neutre et des vêtements neutres (pour les femmes, attention au décolleté parfois il faut se pencher, ne pas porter de foulards qui pourrait pendre ou des bijoux qui font du bruit).

Explication symboles-signes :

- On allume la bougie-Bartimée pour signifier qu'il voit. La lumière de Jésus devient lumière pour lui. Et il peut voir.
- Les personnages qui se mettent entre Jésus et Bartimée sont placés pour former une « barrière ».
- Le cœur rouge signifie être touché aux entrailles, dans son cœur.

Références bibliques :

Mc 10, 46-52

Auteurs et dates de création du Man Hû :

Sonia Thuegaz, Greta Nania-Montoya, Jean-Marc Beffa, 2022

NARRATION

Jésus et ses disciples sont en chemin vers Jérusalem.

Comme Jésus sortait de Jéricho

avec ses disciples et une foule de gens,

un aveugle appelé Bartimée, le fils de Timée, était assis au bord du chemin et mendiait.

Quand il entendit que c'était Jésus de Nazareth, il se mit à crier : « Jésus, Fils de David, prends pitié de moi ! »

GESTUELLE

Poser le tissu beige en le lissant

Placer le panneau de Jéricho et la bougie de Jésus allumée dans l'angle gauche vers le narrateur.

Placer les 10 personnages autour de la bougie

Placer la bougie de Bartimée avec la capuche en version assise (support fermé). Il est placé face au narrateur afin de montrer qu'il est caché.

Parler fort en disant « Jésus, Fils de David », prendre le cœur rouge dans les mains et le montrer en disant : « Prends pitié de moi » avec une voix plus douce.



Beaucoup lui faisaient des reproches pour le faire taire,

Mais il criait de plus belle : « Jésus, Fils de David, prend pitié de moi ! »

Jésus s'arrêta et dit : « Appelez-le ».

Ils appellent donc l'aveugle et lui disent : « courage, lève-toi, il t'appelle ! »

Alors il jeta son manteau, se leva d'un bond et vint vers Jésus.

Placer les personnages de manière à faire une barrière entre Jésus et Bartimée.

Parler fort en disant « Jésus, Fils de David », prendre le cœur rouge dans ses mains et le montrer en disant : « Prends pitié de moi » avec une voix plus douce.

Ouvrir la barrière formée par les personnages en positionnant des 2 côtés

Jeter le manteau et faire faire un bon à Bartimée et l'amener vers Jésus



Jésus lui demanda : « Que veux-tu que je fasse pour toi ? »

L'aveugle lui répondit : « Rabbouni, ce qui signifie « maître », fais que je voie de nouveau ! »

Je me demande ce que j'aimerais que Jésus fasse pour moi ?

Et Jésus lui dit : « Va, ta foi t'a sauvé. » Aussitôt, il retrouva la vue, et il suivait Jésus sur le chemin

Je me demande ce que j'ai aimé le plus dans ce récit ?

Je me demande ce qui fait barrière dans ma vie, ce qui m'empêche d'entendre l'appel de Jésus ?

Je me demande où j'aimerais me placer dans ce récit ?

Poser la question en regardant les participants et accueillir leurs réponses.

Allumer la bougie de Bartimée à celle Jésus au moment où l'on dit il retrouva la vue. Puis faire marcher Jésus sur le chemin avec Bartimée

Poser le cœur dans le sable avant le questionnement

